

新潟縣

# 公民報月報

(昭和33年3月18日第三種郵便物認可)

昭和41年1月号(通刊第155号)

発行所 新潟県公民館連合会

【新潟市学校町一・県庁木館社会教育課分室】

【電話:(新潟)233-5511 内線626】

【振替 新潟 4094】

発行人会長 吉津 勝栄

編集人 事務局長 木田 一清

昭和41年1月15日発行

【定価 1部15円 年共・年額180円】

題字 新潟県知事 塚田 一十一郎

1966



新春の越後平野

こう考える(11月号)』を読んで

(4・5ページ)

## 各層の意見集まる

今後に大きな示唆

十一、正統の「公私鑑識」の難解性について、かねてから述べられており、お互いの認識を深めて、公私鑑主の意見を載せたといひ、各質がめぐらしに反響があつた。それ故に問題の核心をなす、論理的で充満し富むことになつた。しかし、いわゆる「かたじ結」の意味を求めるところが「正統」ではないし、本紙は各國から寄せられた貴重な御意見、感謝の意図するところが「正統」ではない。問題を掘り下り、載題権不同（編集者）

## 發展の道――専門職

梗概

総合社教施設として再考

荒井義雄

総合社教施設設立荒  
た。社会の変遷に  
おくれ勝ちな、公民  
館の動きが批判さ  
れ、不適な立場で  
条理をただし、振興  
を願つてファイトを  
思ひ出しがある。昭和二十三年  
十二月の出発となるといつも  
荒

六名の方々の  
専門性について、主事会議は当時の意氣を思ひ出  
て、「を読みでほん」と感じたが、公連は「し」、特に心強い限りである。

大臣質の大きな柱時計を龍にし、うる橋学派のよじてゐる。公民館にかつては、情熱をこめて語った。当時六十歳になつた木下館長は今どうしているだらう。公民館の職員の専門性。そんなことは十八年前には全く問題にはされなかつたことだらう。だが、今はそれが強く叫ばれてゐる。私はそこに時代の変化をみる。社  
ることは、やがて何らかのものであらうが、うことが必ずいわれる。分化が進みすぎると、地域の総合社会教育事業も、そうなれば人間のことでもある。問題は確保されたらう。問題

の人類學であつうか。昨今、公民館に事務員が強調されるに至つたのは、総合といふ概念において、公民館活動に新しい使命が内蔵され、それを発揮する必然性が生じたからである。其事の專門性の必要は私も同意するが、程度は中央官である。

感には、すぐには公民館運動を行なう」とは、より、主事の仕事の重要性を社会にアピールすべきである。私たちは社会人もまた、は活体に対し、その理解を深めさせ、法規上の身分確立を怠らぬよう努力したいと思う。

體でなければ、この「田村の」を  
全体の施設を中心とした社会教育  
の発展に期し難い。

よみがへる國體でなくなりていた  
だうと想う。  
渠も他國のやらないそな新  
規のことは難解たかつただろ  
く、県公運も腰が弱かつた。  
なまはげ、公民館主事は専門的  
でなくともいふが、しかし専門  
事として取らしくしないと  
と知識を身につけ、自信を持  
て、しかも運の上に認められ  
公民館を立上げよし、癡情  
結びつく現時風の唯一の道だと思  
う。  
(西浦巻田公民館主)

小泉

-17-

The image shows a black and white portrait of Kōnosuke Matsusaka, a man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie. This portrait is part of a historical document, likely a newspaper clipping or a formal report, which includes Japanese text at the top and bottom.

村が問題提起され、公民館の職員は市町村内の団体や機関も多い。如  
いが、公民館主事がいないと未だに公民館の役割が、その総合と  
設置の町村がせめられていたたる調整の重要な扇のカナメだとおた  
の熱意にかかるのであるのではないか

(NHK新潟放送局放送)

『公民館主導の専門性……私は

法と予算の成否が力ぎ

横山旭三郎

卷之三

<p>われれば、あると答える。それは教育的な任務であると共に、他の一般的な事務よりも特に別な知識技能を必要とするときは、自他共に認めている。しかしこれはあくまでも公認の解釈である。教義で法的性とは専門性がないことになつてゐる。専門性ではないのは、やはり認められていない限りである。</p> <p>それは自報十日号の連続記事が述べている通りである。</p> <p>それでは、公民館主事の専門性についての論議はどうして起きたのかと尋ねることにならざるを得ない。大別して</p> <p>①公民館主事は相手の専門性が必ずしも専門職と見えてくれないのに、</p>	<p>②公民館主事は、教育的な事務なのに一般職として、その上待遇も同じだ。特に序外職員見なされる。中に優秀なものや、熟練した職員が出来れば配置転換をされると自分の確立をしてほしい。そうではないと迷走していく公認専門者が、多い。等が、この専門性についてある。</p>
<p>豊</p>	<p>社教主事との連</p>

② 公民館の事は、教育的仕事なのに一般職として、その上待遇も同じだ。時には序外職員と見なされる。中には優秀なもののや、熟練した職員が出来て配置転換をされ自身の確立をしてしまふ。そうではないと落ちついて公民館運営ができない。等が、この書籍性につきが豈可讀といふことなり。法務

豐田辛

専門職といえども資格とこれ似合つて待遇と採用上の条件があるべきである。専門といふうけられれば、その仕事に精通してあることをいふわけである。

専門の仕事をしただけではあるが、なんどかの経験は当然知識である。(腰抜けでやつてもらつた)は因る(公民館の仕事は重要性がある)ので一杯やるべく頑張りたい。

には専門性が要求されるものと違う。だから研修ということが必要視されることになる。

ことと、自衛隊活動が原則として  
はたらくこれが重要視されてい  
ることの意味

⑤以上のように、社会教育主事として「社会教育主事」を國に配置することや、公を進んで社会教育主事講させ、社会教育主事とし

の問題と  
公民職員  
を修めた人を探してはどうかと思  
う。そうちの資格も、応じてはあ  
る公民職員

な要件で、な  
にし  
から  
の内  
なりに  
専門家  
ふり

いふる。しかしわざと「公民體学」  
といふからであるべきだ。私は  
はあるがやはり斯道  
の審議検討によって制定  
されるべきである。

ぬのもあらうが社会教育を一貫したルールにするために）これは必ず

## 「公民館学」の提唱

内山義







# お茶ッピイ子

13. ランチブー

うつさ・かす



「御用」という語は、もとは朝廷(御上)や政府(幕府・殿様)の用事に使われなかった。御上の金を御用金、御上の学者を御用学者、御用上に出入りする商人を御用商人といつても、御用提灯、御用達など御用大士、御用邸など御上に係るのあることは多くある。

御用始めは普段御上に使われるもので、御上の命令で御上を始め、御用始めの制度を作ったのである。

九年もたつた今日、民主主義の日本国憲法が出来て、官員といわれた役人が公務員と改められ、仕事の内容が民衆へ奉仕する公務員時代へ、御用始め、御用

の日本もまた今日、民主主義の日本國憲法が出来て、官員と改められ、仕事の内容が民衆へ奉仕する公務員時代へ、御用始め、御用

# 『改めたい御用始め、御用納め』

青木英治

日本は七人に一人の公務員をもつている。公兵制度になつて公務員が増加する矛盾を何とも思っていない。政府高級部の頭のお年始の八日間は宣伝の事務は空虚となる。事務能力、行政改革などほどの面から新ためるべきである。

日本は七人に一人の公務員をもつていて、公兵制度になつて公務員が増加する矛盾を何とも思っていない。政府高級部の頭のお年始の八日間は宣伝の事務は空虚となる。事務能力、行政改革などほどの面から新ためるべきである。

日本は七人に一人の公務員をもつていて、公兵制度になつて公務員が増加する矛盾を何とも思っていない。政府高級部の頭のお年始の八日間は宣伝の事務は空虚となる。事務能力、行政改革などほどの面から新ためるべきである。

公民館十年後の夢

板垣作五郎

公民館がさまでかれこれ二十弱が開設される。自主ラーブのため、教材教員の整備に力を注がれよう。広域行政の中でもその活動もさかんになる。学級、点目標のひどくに登場し、ともに封建制と固守するものの勝手を放めた休日である。国民に奉仕する気持ちは年末も年始もなげつけない。それが改めていく。公務員は「務始め」「務納め」の内訳が御用始めの御用納めである。公務員の休日は、NHKのアナウンサーは並んで「務始め」「務納め」、勤務の意味からすれば「勤始」「勤納め」である。衆生は仕事始めの仕事始めがよ。だが始めるか納めることほど無くしたいのが私。本紙に私の所見を掲載してもらつたところである。けれどもいまたどり得た時代は、御用始め、御用

の年始の八日間は宣伝の事務は空虚となる。事務能力、行政改革などほどの面から新ためるべきである。

明治政府が出来て以来の制度を

想

隨



## ビスイと人の心

浅間勝衛

わたくしは最近ふとビスイの本  
タイプを一本買つてみた。  
なかなか美しい小説本  
のビスイである。

## 新井公民館主事

杉野折次

用報編集会議で、  
「書類しまる用報」とするには、  
とぞアイデアを出しあ  
つたじが、の一つ

うと何か行きそぞいるあらだ。  
うと何が行きそぞいるあらだ。

公民館も、そぞそぞ予算見積の  
時節に入つて、折柄、県公道の  
原稿用紙がうらめしい。

「書類しまる用報」とするには、  
とぞアイデアを出しあ  
つたじが、の一つ

うと何が行きそぞいるあらだ。  
うと何が行きそぞいるあらだ。

「書類しまる用報」とするには、  
とぞアイデアを出しあ  
つたじが、の一つ

うと何が行きそぞいるあらだ。  
うと何が行きそぞいるあらだ。

うと何が行きそぞいるあらだ。

落成式は、十年後の人間像を画  
いているが、そなことで、市  
くくれるか、公民館の事業の中に  
ある、それを行なつてはいるのが  
町村事長は、公民館に予算も  
つくつたじが、の一つ

うと何が行きそぞいるあらだ。  
うと何が行きそぞいるあらだ。

うと何が行きそぞいるあらだ。  
うと何が行きそぞいろあらだ。

うと何が行きそぞいろあらだ。  
うと何が行きそぞいろあらだ。

うと何が行きそぞいろあらだ。  
うと何が行きそぞいろあらだ。

る上手なり。これ比べ、部  
にとくべんだらく考えひかね

ばならないことよあるひ。

せんが、お許しを願つて、バト  
ンタッチ。

隨筆の意味があるのかもしれま

うと何が行きそぞいろあらだ。

あとがき

## 近県の優良公民館

(記載は館名、所在地、下事頭、電話、特色の順)

●栃木県の巻

○久田一〇七 機員構成

○益子町中央公民館 芳賀郡益子

町益子 嘉岡線益子駅 (益子)

一〇一 施設の完備 (児童館、体

育館アール、陸上競技場等)

○芳賀町公民館 芳賀郡芳賀町

母井三七一 宇都宮市駅バス茂木

駅 (芳賀九職員組織の充実

青少年教育 婦人教育

○馬頭町中央公民館 那須郡馬頭

町馬頭 宇都宮駅バス頭行 (馬頭三六 総合社会教育)

四七三 東武日光線今市駅

確立 国民運動

います。(本)

「公民館職員の専門性、私は  
こう考えひ、を読んで」いかが  
でしたじょつかひきづり

いただけた幸いです。なお、

X

この問題のほか、広い視野にた  
つての論評、随類なし御講

いただきたいものと存じます。

X

なんどびつても、公民館は住民  
のための住民のものです。

公館館人はそれを見失つてはな  
らないし、本紙もまた、その公

いません。

民館の意をもあらぬ反対

いただいたいものとねがつて

います。

（本）